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Лёгкие планеты
15 сентября – Россий-
ские дни леса.

С 15 по 17 сентября отмеча-
ется масштабный экологиче-
ский праздник – Российские 
дни леса. К этому времени тра-

диционно приурочены массовые лесопосадки и 
природоохранные акции в защиту леса.

Сейчас на землях лесного фонда в Алтайском 
крае ведется инвентаризация лесных культур, 
питомников и площадей. Смотрят, как прижи-
лись высаженные растения. В этом году оценка 
лесным культурам будет дана на площади свыше 
15 тысяч гектаров. Мероприятия продлятся до 
конца октября.

«В связи с атмосферной и почвенной засухой 
минувшего лета лесничества региона попали в 
зону чрезвычайной ситуации. Поэтому обследу-
ют лесные культуры 2013–2020 годов закладки», – 
рассказали в региональном Минприроды.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Шесть званий и орден

Президент России Владимир Путин подписал указ о 
награждении жителей страны. В этот список вошли семь 
алтайских аграриев.

Тракторист крестьянского хозяйства Гилева И.Н. Заринского 
района Михаил Поджаров награжден орденом Дружбы. Он 
отмечен за большой вклад в развитие сельского хозяйства.

Еще шесть представителей сельского хозяйства региона 
получили почетное звание «Заслуженный работник сельского 
хозяйства Российской Федерации». Это оператор машинного 
доения Вера Гуленко (Шипуновский район), оператор живот-
новодческого комплекса и механизированных ферм Андрей 
Икс (Немецкий национальный район), бригадир Людмила 
Каширина (Зональный район), заместитель министра сель-
ского хозяйства края Юрий Лукьянов, тракторист-машинист 
Александр Маисеев (Павловский район) и дояр Александр 
Подольский (г. Славгород).

Светлана ЯКОВЛЕВА

Попасть на форум сидя дома
14 сентября в крае стартовал форум «Дни образования 

на Алтае – 2020». Он продлится до пятницы.
В него входит более полусотни событий в онлайн-формате: 

конференции и семинары, онлайн-школы, предметные мастер-
ские, встречи педагогов, методистов, родителей. Трансляцию 
всех мероприятий проводят на одной платформе.

Каждому виртуальному залу дали имя известного просве-
тителя Алтая – Адриана Топорова, Ивана Шалаева, Василия 
Штильке, Марии Будкевич.

На форуме решили обсудить, к примеру, эффективный 
менеджмент в образовании, цифровизацию, государствен-
ную языковую политику. Участвуют эксперты со всей страны, 
руководители профильных ведомств, представители власти.

Программу мероприятий можно увидеть на портале «Дни 
образования на Алтае – 2020», подробности – на официальных 
страницах Алтайского института развития образования имени 
А.М. Топорова, регионального Минобрнауки в соцсетях.

Алёна ИВАНОВА

На взлёт!
В международном аэропорту Барнаул им. Г.С. Титова 

завершился третий этап планового ремонта взлетно-по-
садочной полосы.

Реконструировано 15 тысяч квадратных метров покрытия. 
Также закуплена новая спецтехника. Ремонт произведен за 
счет средств АО «Авиапредприятие «Алтай». Полную замену 
центральной части взлетно-посадочной полосы намечено 
осуществить к 2023 году.

В рамках программы по обновлению спецтехники появи-
лись аэродромный пожарный автомобиль, пассажирский 
трап и маркировочная машина.

Татьяна ПЕРВОВА

595     
  
   
В сравнении с аналогичным периодом прошло-

го года производство выросло почти на 26 млн 
штук, или около 5%. Основа отрасли – птицефаб-
рики промышленного типа. В число наиболее 
крупных входят «Комсомольская» Павловского, 
«Енисейская» Бийского и «Молодежная» Перво-
майского районов.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер восточный, 3-8 м/с. Переменная 
облачность. Без осадков. 
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ночь
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день

+21о +26о +21о +23о

+22о +27о
день +8о +13о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер южный, ночью 4-9 м/с, 
днём 8-13 м/с, местами поры-
вы до 23 м/с. Днем на большей 
части территории небольшие 
дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-восточный, ночью 
4-9 м/с, днем 8-13 м/с. Ночью 
преимущественно без осадков, 
днем по северо-западу неболь-
шие дожди.

16 сентября

17 сентября

8-800-2000-112
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Избрали всех, кроме одного

В мемориальном музее Германа Тито-
ва на его родине в селе Полковниково 
Косихинского района прошли тор-
жественные мероприятия в честь 
85-летия «космического жителя».

Именно так: косми-
ческим жителем ста-
ли называть Германа 
Степановича после 
совершения им суточ-
ного полета в космос. 
Второй по счету среди 
космонавтов планеты, 
он во многом стал пер-

вым: первым снял на 
орбите фильм, первым 
провел исследование 
Земли, первым управ-
лял космическим ко-
раблем, первым спал 
на орбите, первым про-
водил гигиенические 
процедуры, первым на 

себе испытал космиче-
скую болезнь.

В своем поздравле-
нии губернатор края 
Виктор Томенко отме-
тил, что Герман Титов – 
это летчик-космонавт, 
сделавший блестящую 
управленческую карье-
ру и посвятивший всю 
свою жизнь служению 
своей стране, идеалам, 
которые с молодости 
впитал.
(Окончание на 2 стр.)

Слева направо: Виктор Томенко, Татьяна Титова, Александр Романенко.

Офицеры космических войск.

Комплексами обработки избирательных бюллетеней было оснащено 56 участков.

Хлеб–соль летчику-космонавту Сергею Крикалёву.

Все избирательные кампании и 
один референдум, которые завер-
шились в единый день голосования 
13 сентября в Алтайском крае, 
признаны состоявшимися. Резуль-
таты – действительными. Прав-
да, в одном случае победитель 
не выбран. Об этом рассказала 
председатель крайизбиркома 
Ирина Акимова.

– Это выборы депутатов Порожненского 
сельского Совета депутатов Шипуновского 
района третьего созыва по 9-му округу. 
Участвовал один кандидат. По итогам 
голосования он не набрал 60% голосов 
избирателей в свою поддержку. Выборы 
признаны состоявшимися, но кандидат не 
избран на соответствующую должность, – 
разъяснила она.

З� ���� ����������
Всего в ходе выборов замещению под-

лежало три мандата депутата Алтайского 
краевого Законодательного Собрания, 
371 депутатский мандат представитель-
ных органов муниципальных образова-
ний и 28 должностей глав сельских посе-
лений. Из 1779 имеющихся участковых 
избирательных комиссий работало 328. 
Голосование было организовано с учетом 
всех мер безопасности в связи с пандемией 
коронавирусной инфекции.

Так, свой выбор делали избиратели 
одномандатных округов № 12 (Красноще-
ковский, Курьинский, Чарышский и Ши-
пуновский районы), 26 (часть Октябрьского 
района Барнаула) и 31 (часть Бийска) в крае-

вом Заксобрании. В свою очередь жители 
ЗАТО Сибирский и Славгорода избрали 
новый состав представительных органов.

– Особенностью избирательной кампа-
нии осени 2020 года стало то, что не все 
жители края могли принять участие в 
выборах. Около 300 тысяч человек были 
внесены в списки избирателей, – расска-
зала Ирина Акимова.

��� ����������
В целом явка избирателей по Алтайско-

му краю составила 21,5%. Более активно 
голосовали жители сельских населенных 
пунктов, менее – горожане. Цифры также 

различаются в зависимости от вида изби-
рательной кампании, которая проходила 
на территории муниципалитета.

Например, в Хабарском районе прого-
лосовал 61% избирателей, в Родинском – 
55%. А в ЗАТО Сибирский и Славгоро-
де пришли на избирательные участки 
32,16 и 21,94% избирателей соответственно.

– Активны были избиратели на 
довыборах в АКЗС. Максимальная 
явка наблюдалась по округу № 12, где 
свой выбор сделали 30,69%. На округе 
№ 31 проголосовали 11,54% избирателей, а 
№ 26 – 7,65%. Общая явка равняется 16,5%.

(Окончание на 3 стр.)
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1 октября завершится 
второй этап дорож-
ных работ на гребном 
канале за Старым 
мостом в Барнауле. 
Глава администрации 
краевого центра Вя-
чеслав Франк заявил, 
что после окончания 
строительства будет 
рассмотрен вопрос о 
создании на обновлен-
ном объекте пляжной 
зоны.

Два года работы

Работы на канале Школы 
олимпийского резерва по 
гребле на байдарках и ка-
ноэ начались еще год назад. 
Первый этап включал в себя 
строительство двенадцатиме-
трового моста через водоем, 
намыв грунта, а также воз-
ведение земляного полотна 
на парковочных площадках.

В текущем году подрядчик 
приступил к укладке асфаль-
тобетонного покрытия на 
подъездах к объекту и пар-
ковке. Среди прочих работ 
– устройство освещения и 
озеленение территории.

– По плану за два года нам 
требовалось уложить асфальт 
на 14 тысячах квадратных ме-
тров. Сейчас ремонт покрытия 
подошел к заключительному 
этапу, осталось только нане-
сти разметки, установить 
дорожные знаки и периль-
ные ограждения, – расска-
зал заместитель начальника 
Северо-Восточного ДСУ по 
строительству и ремонту ав-
тодорог Иван Федотов. – Стои-
мость работ составила порядка 
300 миллионов рублей.

Сложность ремонта заклю-
чалась в обеспечении правиль-
ного водоотвода. Так как объ-
ект спортивный, вода на нем 

должна вдоль бордюров посту-
пать в очистные сооружения. 
По словам подрядчика, с этой 
задачей справиться удалось.

Для всего мира

Второй этап ремонта под-
рядная организация завершит 
до начала октября. После этого 
основные силы будут броше-
ны на обустройство площадки 
для зрителей.

– Участок необходимо под-
нять на 3,5 метра. Уже забили 
шпунт, выполняем отсыпку 
грунта. Покрытие здесь будет 
щебеночное. Также в планах 

установка плиты, на которой 
расположатся трибуны. Мак-
симальная вместимость – 3 ты-
сячи человек, – сообщил Фе-
дотов.

Согласно проекту третий 
этап работ планировалось 
перенести на следующий 
год, но, по словам замдирек-
тора Северо-Восточного ДСУ, 
сдать объект они могут уже в 
ноябре. Специалистам важно 
закончить работы до конца те-

кущего строительного сезона, 
потому что уже в следующем 
году в Барнауле запланирова-
но проведение Кубка мира по 
гребле.

Не только спорт
На прошлой неделе на греб-

ном канале побывала рабочая 
группа, которая оценила ка-
чество выполненного ремон-
та. Глава Барнаула Вячеслав 
Франк отметил, что дорож-
ники работают планово и 
последовательно.

– Я думаю, что отставаний 
по срокам не возникнет. Здесь 
задействованы и краевые, и 
федеральные деньги, поэтому 
все процессы находятся под 
контролем регионального пра-
вительства. Остается только 
порадоваться, что у Барнаула 
появится современная база 
для профессионального за-
нятия греблей, – отметил он.

Вячеслав Франк считает, 
что у объекта есть и перспек-
тивы дальнейшего развития. 
После проведения Кубка мира 
на канале будут проходить и 
другие водные соревнования, 
а спортсмены смогут пользо-
ваться им для тренировок.

– Также здесь можно от-
крыть пляж, такой вопрос сей-
час обсуждается. Для этого все 
есть – и чистый водоем, и авто-
мобильные парковки. Сейчас 
сюда ходит электричка, если 
потребуется, можно открыть 
автобусный маршрут. Но для 
начала пляж нужно намыть, 
обустроить песочную зону. 
Это несложные работы, но 
они необходимы. Возможно, 
что реализация этой идеи нач-
нется уже в следующем году, 
– рассказал глава Барнаула.

Влад ГЕРАСИМОВ  
(фото автора)

– Мы стараемся делать все, 
что возможно, для сохранения 
памяти о Германе Степановиче 
в его родных местах. И будем 
этим заниматься, – подчеркнул 
губернатор. – Очень важно и 
ценно, что сегодня, в этот день, 
мы все вместе здесь, на родине 
космонавта. Вспоминаем его 
героический жизненный путь 
и его человеческие качества, 
которые ярко характеризуют 
эту землю и людей, рожденных 
здесь.

По словам также принявше-
го участие в торжественных 
мероприятиях председателя 
Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания Алексан-
дра Романенко, для жителей 
нашего региона Герман Сте-
панович – это человек-эпоха, 
который после своего леген-
дарного полета работал в кос-
мической отрасли в высоких 
должностях, участвовал в созда-
нии систем освоения космоса, 
вел большую общественную 
работу. И потому вполне зако-
номерно, что он был удостоен 
звания почетного гражданина 
Алтайского края и оптико-ла-
зерный центр и барнаульский 
аэропорт носят имя Германа 
Степановича Титова.

Дочь космонавта, Татьяна 
Германовна, подчеркнула, что 
на Алтае очень много сделано 
для увековечивания памяти ее 
отца, осмысления его деятель-
ности. При этом внимание к 
ней как в крае, так и в стране 
только растет. Так, в этом году, 
по примеру Гагаринских, по-
явились Титовские научные 
чтения. Татьяна Титова побла-
годарила сотрудников музея за 
работу по сохранению памяти 
об отце.

– Мы очень довольны нашим 
сотрудничеством. Благодарим 
коллектив музея за его само-
отверженный труд. За то, что 
они с душой, с уважением под-
ходят к каждому мероприятию, 
всегда с нами советуются, – ска-
зала она.

«Земля космическая»
Герман Титов впервые в 

мире выполнил фотосъемку 
поверхности Земли, а его се-
годняшним преемником в этой 
сфере можно с полным правом 
считать гостя праздничных ме-
роприятий в Полковниково, 
исполнительного директора по 
пилотируемым космическим 
программам Госкорпорации 
«Роскосмос» Героя Советского 
Союза и Героя России Сергея 
Крикалёва. Открытие его вы-
ставки «Земля космическая», 
на которой представлены 

фотографии, выполненные 
Крикалёвым во время его око-
лоземных полетов, состоялось 
в мемориальном музее Г.С. Ти-
това во время праздничных 
мероприятий.

В послужном списке космо-
навта Крикалёва шесть стартов, 
в целом 803 дня пребывания на 
орбите, так что Землю с косми-
ческой выси он изучил основа-
тельно и запечатлел на своих 
фотоснимках тоже. Выставка 
представляет собой впечатля-
ющие виды нашей планеты, 
сделанные Крикалёвым во вре-
мя его полетов на космической 
станции «Мир» и МКС с высоты 
360 километров. Этот проект 
реализуется в рамках гранта 
губернатора Алтайского края 
в сфере культуры 2020 года.

Сергей Крикалёв сам про-
вел первую экскурсию по вы-
ставке, рассказал о том, как 
и когда были сделаны те или 

иные фотографии, а в своем 
выступлении перед гостями 
праздника отметил, что, хотя 
по современным меркам полет 

Германа Степановича Титова 
можно считать кратковремен-
ным, но это был не просто по-
лет, это был момент, когда люди 
переходили границы неизвест-
ного и двигались дальше, тоже 
в неизвестное. И те рекорды, 
что устанавливают современ-
ные космонавты, базируются 

на рекордах Юрия Гагарина и 
Германа Титова. Уходя в кос-
мос, они опираются на знания, 
полученные их предшествен-
никами.

По учебникам  
Германа Титова

Подробное описание поле-
та Титова послужило основой 
для подготовки космонавтов к 
длительному пребыванию на 
орбите, однако это было только 
начало.

– Герман Степанович Титов 
был не только вторым летчи-
ком-космонавтом, он был воена-
чальником, генерал-полковни-
ком авиации и стоял у истоков 
создания современных Воен-
но-космических сил, имею-
щих перед собой одну задачу 
– сделать так, чтобы космос 
всегда был мирным, – отметил 
еще один из почетных гостей 
праздника в Полковниково, 
начальник штаба 15-й армии 
Военно-космических сил осо-

бого назначения генерал-майор 
Анатолий Нестечук. – Первые 
учебники по основам теории, 
практики военно-космического 
искусства, по которым и сегод-
ня учатся слушатели академии 
имени Можайского, написаны 
им или в соавторстве с ним. 
Нигде больше в Вооруженных 

силах нашей страны нет соеди-
нений, носящих персональные 
имена, а в наших войсках есть 
– это Главный испытательный 
космический центр имени 
Г.С. Титова.

Памятники ему от Кали-
нинграда до Камчатки стоят. 
Мне кажется, что этот человек, 
будь это при его жизни, в силу 
своей скромности постеснялся 
бы такого внимания, но он его 
достоин.

Участникам праздничных 
мероприятий представили 
фрагмент фильма режиссера 
Александра Островского «Гер-
ман Титов – звездный спецназ», 
созданный к юбилею космонав-
та общественной организацией 
«Федерация космонавтики Рос-
сии». Проект поддержан гран-
том губернатора Алтайского 
края в сфере культуры. Однако 
главным событием празднич-
ных мероприятий должно было 
стать открытие бюста Германа 
Титова на территории музея. 
Скульптурное изображение 
космонавта выполнил в рам-
ках благотворительного про-
екта «Аллея Российской Славы» 
известный скульптор Салават 
Щербаков. Но из-за задержек 
с погрузкой бюст не успели 
доставить в Алтайский край 
к юбилейной дате. Презентация 
композиции состоится позднее.

О выдающихся достижениях 
Героя Советского Союза в кос-
мосе и на Земле говорилось в 
день его 85-летия и в Москве,  в 
центре «Космонавтика и авиа-
ция» на ВДНХ. Там прошли бес-
платные тематические экскур-
сии, показы документального 
фильма, викторина, а также 
встреча с космонавтами – по-
следователями Германа Титова.

Константин СОМОВ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Невкусно? Звоните
Центр гигиены и эпидемиологии в Алтай-

ском крае запустил с 14 сентября горячую 
линию по вопросам организации питания 
в школах. Родители смогут обращаться по 
всем вопросам к специалистам по 5 октября 
включительно.

Так, позвонившим расскажут о нормативных 
требованиях к питанию в школьных столовых: о 
качестве блюд, рационе, кратности питания, объеме 

порций и др. Если обратившиеся считают, что про-
изошло нарушение прав, то специалисты консуль-
тационных центров помогут составить претензию.

Звонки принимаются по телефонам: 8 (3852) 
50-30-79 (санитарно-гигиенический отдел) и 
8 (3852) 50-40-61 (специалисты по защите прав 
потребителей Учебно-консультационного центра) 
в рабочее время.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ГОРЯЧАЯ ТЕМА 

  СОБЫТИЕ 

Кто победил
Большинство мандатов на выборах 13 сентября получили 

представители партии «Единая Россия». Так, например, все 
трое победителей на довыборах в АКЗС – единороссы. Это 
Максим Кочев (56,97% голосов избирателей, округ № 12), Ар-
тем Шамков (57,21% голосов, округ № 26) и Григорий Бахтин 
(55,66% голосов, округ № 31).

В Славгородское городское Собрание 7-го созыва избирали 
21 депутата. 8 депутатских мандатов получили кандидаты 
от «Единой России», 7 – самовыдвиженцы, 3 – от ЛДПР, 2 кан-
дидата представляли КПРФ. Еще один кандидат, который 
одержал победу, выдвинут партией «Справедливая Россия».

Также проходили выборы в Совет депутатов городского округа 
ЗАТО Сибирский. Распределяли 16 мандатов. В итоге 14 мест 
получили кандидаты от ЕР, остальные – самовыдвиженцы.

Что касается выборов в представительные органы муни-
ципальных образований и глав сельских поселений, то и 
здесь большинство победителей также представляют пар-
тию «Единая Россия». Это 295 кандидатов, или 74% от общего 
количества распределяемых мандатов.

– На второй позиции – партия «Справедливая Россия», 
48 представителей которой, или 12%, набрали наибольшее 
количество голосов на различных избирательных округах. 
Затем следуют самовыдвиженцы – 37 кандидатов, или 9,27%. 
КПРФ – 12 кандидатов-победителей, или 3%. Еще 6 победителей, 
или 1,5%, выдвинуты от ЛДПР, – пояснила Ирина Акимова.

Были ли нарушения
За ходом голосования на избирательных участках следили 

468 наблюдателей, в том числе 159 из них – от Общественной 
палаты Алтайского края.

– К нам практически не поступало каких-либо обращений, 
касающихся проведения самого голосования, установления 
итогов или фиксации данных протоколов участковых комис-
сий, – сообщила председатель Крайизбиркома. – В течение 
13 сентября в Избирательную комиссию края было всего 
лишь 5 обращений по выборам депутатов АКЗС. Они не ка-
саются подсчета голосов избирателей, порядка голосования 
или установления итогов. Также на горячую линию Избир-
кома в единый день голосования поступило 18 обращений. 
В основном звонили жители Барнаула и Бийска. Чаще всего 
спрашивали, могут ли принять участие в голосовании.

И один референдум
13 сентября в крае проходила всего одна кампания в виде 

местного референдума. На территории Новозыковского сель-
совета Красногорского района решали вопрос о введении и 
использовании средств самообложения граждан. 735 изби-
рателей были внесены в списки.

– Жителей спрашивали, согласны ли они установить 
ежегодное самообложение граждан в размере 250 рублей 
с каждого постоянно проживающего жителя муниципаль-
ного образования, который достиг 18-летнего возраста. Так-
же определяли основные направления расходования этих 
средств: на уборку свалок, проведение культурно-массовых и 
спортивных мероприятий, благоустройство кладбищ и т. д. 
Явка составила 68,3%. По итогам голосования 59,36% поддер-
жали эту инициативу.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Удалёнка в школах
Классы в школах Алтайского края будут отправлять на 

карантин и удаленку, только если обнаружат заболевшего 
коронавирусом ученика.

В региональном управлении Роспотребнадзора «Алтайской 
правде» разъяснили алгоритм действий при подтвержденных 
случаях COVID-19 в учебных заведениях.

«Больной будет отправлен на лечение, в учебном классе про-
ведена дезинфекция, а учащиеся класса будут переведены на 
дистанционное обучение», – разъяснили эпидемиологи.

В случае обнаружения коронавируса у педагога он также 
будет отправлен на лечение. За контактными лицами установят 
медицинское наблюдение. А вот о введении дистанта в классах 
в данном случае речи не идет.

В школах использование средств индивидуальной защиты 
органов дыхания предусмотрено только среди сотрудников, 
участвующих в приготовлении и раздаче пищи, обслуживающего 
персонала и членов экзаменационной комиссии. Но с учетом скла-
дывающейся ситуации Роспотребнадзор рекомендует соблюдать 
масочный режим всеми сотрудниками образовательных учреж-
дений. В том числе педагогическому составу при нахождении в 
зданиях учреждений (вне проведения уроков).

Светлана ЯКОВЛЕВА

В фокусе – ключевые темы
Объявлен конкурс на премии губернатора Алтайского края 

за лучшие творческие публикации журналистов.
Авторов лучших работ наградят на мероприятии ко Дню 

российской печати в январе 2021 года.
Номинации конкурса:
• «Победа в каждом из нас» – посвящена «Году памяти и славы», 

75-летию Победы в Великой Отечественной войне.
• «Национальные проекты – для тебя!». Тема – информирова-

ние о реализации в регионе национальных проектов.
• «Социальная экономика» – о реализации на территории 

Алтайского края проектов по социально-экономическому раз-
витию, импортозамещению, улучшению инвестиционного и 
предпринимательского климата.

Итоги конкурса на Губернаторскую премию подведут в де-
кабре 2020 года.

Соб. инф.

Одной капли достаточно
С 19 по 22 сентября в крае 

пройдет Всероссийская 
акция Минздрава по бес-
платному анонимному экс-
пресс-тестированию на ВИЧ. 
Участвовать может любой же-
лающий.

По данным регионального 
Минздрава, тест-мобили акции 
можно будет встретить в пяти 
городах:

– 19 сентября с 12.00 до 18.00 
– Бийск (парковка рядом с ТЦ 
«Ривьера», ул. Советская, 205) 
и Рубцовск (ТЦ «Мария-Ра», 
пр. Ленина, 58);

– 21 сентября с 12.00 до 
18.00 – Заринск (парковка рядом с ТЦ «Палата», пр. Строителей,  
22/7);

– 22 сентября с 12.00 до 18.00 – Барнаул (площадь Советов, 
пр. Ленина, 57, рядом с гостиницей «Центральная») и Новоалтайск 
(парковка рядом с ТЦ «Магнит», 7-й микрорайон, 3а).

Сдать тест можно всего за 10 минут. Специалистам потре-
буется лишь одна капля крови. Точность предварительного 
результата – 99%. Также человек получит подробную консуль-
тацию и ответы на интересующие вопросы.

Алёна ИВАНОВА

  ПРИОРИТЕТЫ .

  ВЫБОРЫ .

  НОВОСТИ .

До финиша – веслом подать

Через границы неизвестного

«Остается только порадоваться, 
что у Барнаула появится совре-
менная база для профессиональ-
ного занятия греблей». 

«Очень важно и ценно, что сегодня, 
в этот день, мы все вместе здесь, на 
родине космонавта. Вспоминаем 
его героический жизненный путь и 
его человеческие качества, которые 
ярко характеризуют эту землю и 
людей, рожденных здесь».

Стоимость работ – порядка 300 миллионов рублей.

Село Полковниково – родина Германа Титова.

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Избрали всех, 
кроме одного
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  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

«Связанные одной Сетью»

Татьяна Зверева  защитила проект в режиме онлайн.

Екатерина  Высокопояс уверена, что вакцина принесёт пользу ей и ребёнку.

  ОФИЦИАЛЬНО.
47-я сессия АКЗС состоится 

24 сентября
24 сентября, в четверг, состоит-

ся сорок седьмая сессия Алтайско-
го краевого Законодательного Со-
брания седьмого созыва. В проект 
повестки включены следующие ос-
новные вопросы.

Проекты законов:
О законе Алтайского края «Об Упол-

номоченном по правам человека в Ал-
тайском крае».

О проекте закона Алтайского края 
«О признании утратившим силу зако-
на Алтайского края «О безопасном об-
ращении с пестицидами и агрохими-
катами».

О проекте закона Алтайского края 
«О признании утратившим силу зако-
на Алтайского края «О порядке согла-
сования представления Генерального 
прокурора Российской Федерации по 
кандидатуре для назначения на долж-
ность прокурора Алтайского края».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменений в отдельные 
законы Алтайского края».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменения в статью 11 за-
кона Алтайского края «О физической 
культуре и спорте в Алтайском крае».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменений в отдельные 
законы Алтайского края в сфере бюд-
жетных правоотношений».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменений в отдельные 
законы Алтайского края».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменений в статью 2 за-
кона Алтайского края «Об установле-
нии налоговых льгот для резидентов 
территорий опережающего социаль-
но-экономического развития, создан-
ных на территориях монопрофильных 
муниципальных образований (моного-
родов) Алтайского края».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменений в отдельные 
законы Алтайского края».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменений в статьи 19 и 
21 закона Алтайского края «Об авто-
мобильных дорогах и о дорожной де-
ятельности в Алтайском крае».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменений в закон Ал-
тайского края «О регулировании от-
дельных отношений в сфере охраны 
здоровья граждан на территории Ал-
тайского края».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменений в закон Ал-
тайского края «О регулировании от-
дельных отношений в сфере охраны 
здоровья граждан от воздействия окру-
жающего табачного дыма и послед-
ствий потребления табака на терри-
тории Алтайского края» и о признании 
утратившими силу отдельных законов 
Алтайского края».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменения в статью 1 за-
кона Алтайского края «Об установле-
нии коэффициента, отражающего ре-
гиональные особенности рынка труда 
в Алтайском крае».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменений в закон Алтай-

ского края «Об административно-тер-
риториальном устройстве Алтайско-
го края».

О проекте закона Алтайского края 
«О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О регулировании отдель-
ных отношений в сфере розничной 
продажи алкогольной и спиртосодер-
жащей продукции на территории Ал-
тайского края».

Проекты постановлений:
О назначении на должность миро-

вого судьи Алтайского края.
О признании полномочий депута-

тов Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания.

Об отзывах Алтайского краевого За-
конодательного Собрания на проекты 
федеральных законов, поступившие 
из Государственной Думы Федераль-
ного Собрания Российской Федерации.

О внесении изменения в постановле-
ние Алтайского краевого Совета народ-
ных депутатов от 28 февраля 2007 года 
№ 120 «Об установлении предельных 
максимальных цен кадастровых ра-
бот в отношении земельных участков, 
предназначенных для ведения личного 
подсобного хозяйства, огородничества, 
садоводства, индивидуального гараж-
ного и индивидуального жилищного 
строительства».

О присвоении звания «Почетный 
гражданин Алтайского края».

О назначении представителей обще-
ственности в квалификационной кол-
легии судей Алтайского края. 

Об избрании представителей Ал-
тайского краевого Законодательного 
Собрания в квалификационную ко-
миссию Адвокатской палаты Алтай-
ского края.

О внесении изменений в отдельные 
постановления Алтайского краевого 
Законодательного Собрания.

О комиссии Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по подго-
товке предложений о внесении изме-
нений в федеральное и региональное 
законодательство в связи с приняти-
ем поправок к Конституции Россий-
ской Федерации.

О внесении изменения в приложе-
ние 2 к постановлению Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания от 
16 июня 2016 года № 168 «О создании 
Общественного совета в сфере заку-
пок при Алтайском краевом Законо-
дательном Собрании».

О ходе выполнения закона Алтай-
ского края «О добровольной пожарной 
охране».

О даче согласия на назначение на 
должность директора краевого госу-
дарственного унитарного предприя-
тия «Гостиница «Славгород».

О награждении Почетной грамотой 
Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания.

О поощрении Благодарственным 
письмом Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов. Засе-
дания постоянных депутатских объеди-
нений и комитетов пройдут накануне, 
23 сентября.

  НАШЕ ЗДОРОВЬЕ .

Прививка от гриппа… 
К худу или к добру?

В минувшие выходные в 
режиме онлайн прошел 
молодежный образова-
тельный форум «Алтай. 
Территория развития».

Впервые в этом году фо-
рум «АТР» был виртуальным. 
12 и 13 сентября более 2,5 тыс. 
человек слушали онлайн-лекции 
и общались со спикерами через 
экран. Трансляции велись на базе 
Краевого дворца молодежи.

– География участников об-
ширна. Заявки подали пред-
ставители 80 субъектов нашей 
страны. Изъявила желание по-
учиться новому молодежь из 
Казахстана, Киргизии, Ирака, 
Ирана, Таджикистана, Украины, 
Республики Беларусь, – поясни-
ли в Управлении молодежной 
политики и реализации про-
грамм общественного развития 
Алтайского края.

Ведущими экспертами стали 
известные в нашей стране лич-
ности. Так, предприниматель, 
основатель Batyrev Consulting 
Group, автор бестселлера «45 та-
туировок менеджера» Максим 
Батырев рассказал, как достичь 
в своей деятельности сверхре-
зультатов.

– Чтобы достичь цели, нужно 
учитывать пять критериев. Цель 
должна быть такой, чтобы непо-
нятно было, как ее достигнуть. 
Она должна вести к изменению 
образа жизни. Стать вызовом для 
других. Нужно ориентироваться 
на живой пример. Пятый пункт 
– визуализация. То есть важно 
четко представлять, что будет, 
когда нужный результат будет 
получен, – подчеркнул Максим 
Батырев.

Телеведущий, комментатор 
Дмитрий Губерниев говорил о 
самореализации молодежи в со-
временном мире. Директор по 
внутренним исследованиям и 
академическому развитию сту-
дентов Национального исследо-
вательского университета «Выс-
шая школа экономики» заострил 
внимание на том, как изменилась 
жизнь университетской молоде-
жи в период пандемии.

Организаторы форума подго-
товили для участников 11 пло-
щадок по трем направлениям: 
«АТР-социальный», «АТР-управ-

ленческий», «АТР-трудовой». 
В рамках образовательной про-
граммы прошла мотивацион-
ная сессия «Успех молодых», где 
активисты, которые добились 
успеха в профессиональной дея-
тельности, поделились своими 
историями. Кроме того, было 
открыто пространство «Скотч», 
где каждый участник мог вы-
брать занятие по душе.

Помимо этого на форуме 
«Алтай. Территория развития» 
состоялся Всероссийский кон-
курс молодежных проектов Фе-
дерального агентства по делам 

молодежи. Выступающим дали 
возможность получить поддерж-
ку до 1,5 млн руб. на реализацию 
социально значимого проекта. 
Было подано 466 заявок, из них 
139 – из Алтайского края.

Татьяна Зверева из Барнаула 
руководит Центром инклюзив-
ного сопровождения Алтайского 
государственного технического 
университета. Она представила 
экспертам программу ранней 
профориентации детей с инва-
лидностью и ограниченными 
возможностями здоровья «Без 
ограничений».

– Целевая аудитория проек-
та – это учащиеся в возрасте 
15–17 лет из сельских и город-
ских школ края, имеющие 
проблемы со здоровьем. Они 
нуждаются в раннем профес-
сиональном ориентировании 
по нескольким причинам: в 
дальнейшем ребятам нужно 
будет успешно трудоустроить-
ся, развиваться и добиваться 
успехов в работе, – подчеркну-
ла Татьяна Зверева.

По словам активистки, слож-
но сравнить ресурсы, используе-
мые для организации онлайн- и 

офлайн-формата, но в целом ей, 
как участнице, было комфортно.

В вечернее время прошли инте-
рактивные площадки по разным 
направлениям. Это творческая 
программа «Связанные одной Се-
тью», в рамках которой участники 
познакомились с направлениями 
государственной молодежной 
политики, интеллектуальная 
викторина «БИГ КВИЗ на АТР», 
дискуссионный клуб «За кадром», 
финал турнира среди участников 
форума по игре Counter-Strike, а 
также яркий молодежный сейшн 
«Ночной безлимит».

Заместитель председателя 
Правительства Алтайского края 
Денис Губин в воскресенье вече-
ром подвел итоги мероприятия:

– Теперь вы – одна большая 
команда, связанная духом АТР. 
Уверен, за это время собрано мно-
жество идей и навыков по раз-
ным направлениям от ведущих 
экспертов форума. Молодежь 
смогла найти единомышленни-
ков, наставников и партнёров, 
громко заявить о себе.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото предоставлены

 организаторами форума)

АТР в цифрах:
• Са ма я а к т и вна я п лоща д ка «Мой би знес»  – 

5184 посещения.

• 2807 сообщений было направлено в чат в вебинар-
ных комнатах.

• 553 вопроса задали спикерам.

• 15 часов продолжались защиты на грантовый конкурс.

• 73 млн руб. – общая сумма, запрошенная участниками 
грантового конкурса.

Поставить прививки от грип-
па надо до 1 октября, пока не 
начался вирусоопасный сезон. 
Но предложение защитить 
себя от грядущей болезни насе-
ление воспринимает не всегда 
однозначно.
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Часть людей считает, будто привив-
кой может как раз таки не помочь себе, 
а навредить. А что касается беременных 
женщин, им еще сложнее сделать вы-
бор, ведь они думают в первую очередь 
о здоровье будущего ребенка. Почему 
не стоит бояться прививок, корреспон-
денты «АП» узнали у главного врача 
консультативно-диагностического 
центра АГМУ кандидата медицинских 
наук, врача высшей категории Елены 
Ершовой.

– Опасения перед прививкой от 
гриппа, в том числе и у беременных 
женщин, я считаю, связаны со слабой 

информированностью населения о 
том, что за вакцина, как она ставится, 
какие есть протовопоказания, – рас-
сказывает Елена Ершова, – но нужно 
спокойно относиться к этой проце-
дуре. Конечно, к ней нужно подго-
товиться. К сожалению, есть случаи, 
когда человек принимает решение 
сделать прививку не оценив адекват-
но возможности своего организма, 
состояние своего здоровья. Перед тем 
как ввести вакцину, требуется пройти 
обследование у терапевта. Ведь есть, 
конечно, противопоказания. Аллер-
гия, например. Или острые воспали-
тельные заболевания…

Для беременных женщин прово-
дятся две консультации – терапевта 
и врача-акушера, у которого будущая 
мама стоит на учете. И тогда только 
сообща решается, поставить ей при-
вивку или нет.

В������������� 
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В консультативно-диагностическом 
центре АГМУ наблюдается 57 женщин. 

Половина из них уже сделала прививку 
от гриппа, часть сомневается. Иногда 
для того, чтобы убедить будущую маму 
все-таки решиться на такой шаг, при-
глашаются психологи.

– Понимаете, – говорит Елена Ершо-
ва, – вакцина от гриппа – она не живая. 
Вводится специальный состав, который 
заставляет организм вырабатывать ан-
титела. И если к моменту, когда в него 
попадет вирус, они будут уже готовы, 
начнут бороться с инфекцией. И тогда, 
если даже и появятся какие-то призна-
ки болезни, исключаются тяжелое ее 
течение и осложнения. Прививка от 
гриппа полезна для беременных еще 
тем, что антитела, проникая через пла-
центу, могут потом защитить ребенка 
в течение первого года его жизни.

Еще, по ее мнению, важно, чтобы 
семья будущей мамы также понимала 
важность вакцинации. Если привив-
ки поставят близкие родственники, 
они тем самым позаботятся о своей 
беременной и о будущем малыше. Ведь 
важно, в какую среду придет новоро-
жденный.

З������� ���� � ����̈���
Прививки от гриппа в консульта-

тивно-диагностическом центре ста-
вят по мере необходимости. Для этого 
специально подготавливается кабинет, 
выделяется персонал. В день здесь могут 
поставить 10–15 прививок.

Одна из пациенток центра – Екатери-
на Высокопояс уже на шестом месяце 
беременности. Недавно она поставила 
прививку от гриппа. Женщина говорит:

– Я решилась на эту процедуру без 
всяких опасений. Посоветовалась со 
своим врачом. По образованию я тоже 
медик и понимаю, что вакцина мне и 
моему малышу будет на пользу. Хочется, 
чтобы иммунитет у него был сильным.

До начала октября остается только 
две недели. А прививаться или нет, 
каждый решает сам вместе со своим 
терапевтом.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

Организаторы АТР.

Во время работы. Дмитрий Губерниев.

Информационное сообщение о торгах  
по продаже имущества

Организатор торгов – финансовый управляющий 
должника Пархоменко Дианы Николаевны (ранее – 
Изосимова, 06.12.1970 г. р., уроженка г. Барнаула Алтай-
ского края, СНИЛС 074-512-092-46, ИНН 222101606495, 
адрес: 656011, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Матросова, 
д. 3а, кв. 177) Радько Андрей Юрьевич (ИНН 220416595758, 
СНИЛС 053-384-456-62, e-mail: arbitrradko@gmail.com, 
тел.: +7-913-940-6156, адрес: 630099, г. Новосибирск,  
а/я 454, решение Арбитражного суда Алтайского края 
от 10.06.2019 по делу № А03-7286/2019), член ААУ «Соли-
дарность» (ОГРН 1138600001737, ИНН 8604999157, 628305, 
Ханты-Мансийский автономный округ – Югра, г. Не-
фтеюганск, Промышленная зона Пионерная, ул. Жи-
лая, стр. 13, оф. 205), сообщает о проведении на элек-
тронной площадке «Аукционы Сибири» (далее – ЭП) 
(ausib.ru) (место подведения итогов торгов) открытых 
по составу участников и способу подачи предложе-
ний о цене электронных торгов посредством публич-
ного предложения по продаже имущества должни-
ка (залог АО «Россельхозбанк»): лот № 1 «Земельный 
участок общей площадью 1670 кв. м, кадастровый 
номер 22:18:120208:19, категория земель: земли на-
селенных пунктов; Жилой дом, назначение жилое, 
общей площадью 282,4 кв. м, кадастровый номер 
22:18:120222:2104; расположенные по адресу: Алтай-
ский край, Ключевский район, с. Ключи, ул. Крас-
ноармейская, д. 123» с начальной ценой 2 025 000 руб. 
(повторные торги № 8116-ОАОФ не состоялись из-за от-
сутствия участников). Установлено 12 периодов, в ко-
торые начальная цена снижается каждые 5 рабочих 
дней на величину в размере 5% от начальной цены до 
достижения в последнем периоде 45% от начальной 
цены. Последний период длится 5 рабочих дней. За-
даток установлен в размере 10% от начальной цены. 
Заявитель обязан обеспечить поступление задатка на 
счет для оплаты задатков до окончания соответствую-
щего периода, в котором подается заявка. Задатки воз-
вращаются лицам, не выигравшим торги, в течение  
5 рабочих дней с даты протокола о результатах торгов. 
Оплата задатка считается акцептом договора о задат-
ке, размещенного на ЭП. Порядок торгов установлен 
Федеральным законом № 127-ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)», Приказом МЭРТ № 495 от 23.07.2015, Ре-
гламентом ЭП, Положением о порядке, сроках и усло-
виях продажи имущества должника, документацией 
по торгам и настоящей публикацией. Заявитель реги-
стрируется на ЭП в соответствии с регламентом рабо-
ты, с приложением необходимых документов. Заявки с 
приложенными документами и с ценой предложения, 
не ниже установленной для соответствующего периода, 
подаются посредством электронного документооборо-
та на ЭП с 00 час. 00 мин. 16.09.2020 (везде время мо-
сковское) в установленные сроки периодов до оконча-
ния последнего периода или до момента определения 
победителя. Итоги торгов – в день и время определе-
ния победителя или в течение 5 дней с даты оконча-
ния последнего периода. Заявка должна содержать 
сведения и документы о заявителе, указанные в п. 11  
ст. 110 Федерального закона № 127-ФЗ «О несостоятель-
ности (банкротстве)», в том числе: наименование, ор-
ганизационно-правовая форма, место нахождения, по-
чтовый адрес (для юридических лиц – ЮЛ); фамилия, 
имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте 
жительства (для физических лиц – ФЛ и индивидуаль-
ных предпринимателей – ИП); номер телефона, е-mail; 
сведения о наличии или об отсутствии заинтересован-
ности по отношению к должнику, кредиторам, арби-
тражному управляющему и о характере этой заинтере-
сованности; сведения об участии в капитале заявителя 
арбитражного управляющего, а также саморегулируе-
мой организации арбитражных управляющих, членом 
или руководителем которой является арбитражный 
управляющий; обязательство участника торгов соблю-
дать требования, указанные в сообщении о проведении 
торгов. Победитель – участник торгов, представивший 
заявку с ценой предложения не ниже, установленной 
для периода, в котором подана заявка; при наличии не-
скольких участников торгов, подавших заявки в одном 
периоде, победитель – участник, предложивший мак-
симальную цену за лот; при равных ценовых предло-
жениях победитель – участник, первым представив-
ший заявку. Договор купли-продажи заключается в 
течение 5 дней с даты получения предложения. Опла-
та по договору купли-продажи – не позднее 30 дней с 
даты подписания договора. Реквизиты для оплаты за-
датков и имущества: получатель: Пархоменко Диана 
Николаевна; ИНН 222101606495; банк получателя: Си-
бирский банк ПАО Сбербанк, БИК банка 045004641,  
к/сч 30101810500000000641, р/сч 40817810744056032764. 
Согласование времени ознакомления (осмотра) с иму-
ществом и документацией обязательно. Место осмотра 
имущества: по месту его нахождения. Ознакомиться с 
документами, получить информацию о лотах/имуще-
стве, его составе, характеристиках можно в рабочие 
дни по тел. 8-913-940-6156, а также по адресу: г. Ново-
сибирск, пер. 3-й Бронный, д. 5, запросы направлять 
на е-mail: arbitrradko@gmail.com.

Извещение о согласовании  
проектов межевания земельных участков

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Чер-
кашин В.А., квалификационный аттестат № 22-11-39, номер 
в реестре СРО Ассоциация «ОКИС» - 0741, почтовый адрес: 
659000, Алтайский край, с. Павловск, ул. Пионерская, 15а; 
zemlemer22@mail.ru; тел. (385-81) 21-1-21. Проект межевания 
по выделу из участка с кадастровым № 22:31:010203:786, 
расположенного: Алтайский край, Павловский район, 
земли СПК «Колхоз Приобский», поля № 51, 52, 54, уч. 1,  
56, уч. 2. Заказчик: Папина И.Ю., адрес: 659018, Алтай-
ский край, Павловский район, с. Елунино, ул. Обская, 8а. 
Проект межевания по выделу из участка с кадастровым  
№ 22:31:010203:21, расположенного: Алтайский край, 
Павловский район, земли СПК «Колхоз Приобский», поле  
№ IV-2. Проект межевания по выделу из участка с када-
стровым № 22:31:000000:138, расположенного: Алтайский 
край, Павловский район, примерно в 5 км от с. Елуни-
но по направлению на юго-восток. Заказчик ООО «Сибир-
ские бычки», адрес: 659015, Алтайский край, Павловский 
район, п. Прутской, ул. Промышленный сектор, 5, корп. 2. 
Проект межевания по выделу из участка с кадастровым  
№ 22:31:000000:98, расположенного: Алтайский край, 
Павловский район, земли АОЗТ «Арбузовское». Заказчик 
Русинов Д.Б., адрес: 659000, Алтайский край, с. Павловск, 
ул. Сосновая Поляна, 6. Проекты межевания по выделу из 
участка с кадастровым № 22:31:000000:88, расположенно-
го: Алтайский край, Павловский район, СПК «Родина». 
Заказчик ООО «Трофей», адрес: 659001, Алтайский край,  
с. Павловск, ул. Демидовская, д. 1. Заказчик Меркулов В.П.,  
адрес: 659013, Алтайский край, Павловский район,  
п. Красный Май, ул. Молодежная, 17-1. Ознакомиться с 
проектами межевания земельных участков можно по 
адресу кадастрового инженера. Письменные обоснован-
ные возражения по предложенному размеру и местополо-
жению границ выделяемого земельного участка направ-
лять в адрес кадастрового инженера в тридцатидневный 
срок со дня опубликования извещения.

Управление Алтайского края по труду и занятости 
населения выражает глубокие соболезнования родным 
и близким по поводу кончины

ЛОПУХОВОЙ
Людмилы Владимировны,

бывшего директора Центра занятости населения 
Курьинского района.

Глубоко скорбим по поводу кончины
СТЕПАНСКОЙ

Тамары Михайловны,
известного ученого и общественного деятеля, док-

тора искусствоведения, почетного профессора Алтай-
ского государственного университета.

Ее богатые познания, интеллигентность и гуманизм 
снискали любовь и уважение у всех нас, кому довелось 
с ней общаться. Светлая и вечная память Тамаре Ми-
хайловне.

Выражаем искренние соболезнования ее родным 
и близким от имени Союза женщин России и его кра-
евого отделения.

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105,  
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Изготовлю ульи, корпуса, рамки.  
Продам положки, подушки.

Тел. 8 (3852) 25-05-21.
Реклама

Реклама
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Первыми Ивана Лыжина поздравили его дети.

Болельщики не сдерживали эмоций.

Без шансов 
для соперников

Алтайские легкоатлеты завоевали 
пять медалей на чемпионате России 
в Челябинске.

В соревнованиях участвовали поч-
ти 900 представителей отечественной 
«королевы спорта». Первым победу для 
сборной Алтайского края принес чем-
пион мира 2015 года Сергей Шубенков. 
Он преодолел 110 метров с барьерами 
за 13,31 секунды. Эта золотая медаль 
стала уже третьей для Шубенкова на 
чемпионатах России. Рядом с Сергеем 
на пьедестале расположились братья 
Шабановы: вторым финишировал стар-
ший Константин (13,69), третьим – млад-
ший Филипп (13,91). Вернувшегося домой 
барнаульца ждало еще одно радостное 
событие: 11 сентября на свет появился 
второй сын спортсмена, которого на-
звали Константином.

Победную поступь Шубенкова продол-
жила Полина Миллер из Барнаула, которая 
второй раз в карьере стала чемпионкой 
России в беге на 400 метров. Полина пока-
зала девятый результат мирового сезона – 
51,51 секунды. Второе место заняла Ксения 
Аксенова (51,71), третье – Алена Мамина 
(52,53). Также Миллер завоевала серебро 
в эстафете 4 х 100 метров в составе сбор-
ной Краснодарского края (напомним, на 
соревнованиях Полина дает двойной зачет 
Алтайскому и Краснодарскому краям).

Кроме того, на счету нашей сбор-
ной две бронзовые медали: в беге на 
3000 метров с препятствиями отличился 
Юрий Клопцов, а в беге на 1500 метров – 
Евгений Кунц. В общем зачете регионов, 
входящих в первую лигу (всего их 20), 
Алтайский край занял первое общеко-
мандное место, опередив Южный феде-
ральный округ и Ставропольский край.

Возвращение 
на пьедестал

Сборная Алтайского края по кик-
боксингу успешно выступила на чем-
пионате страны.

Два золота и две бронзы – таков итог 
соревнований в Ульяновске. Как отметил 
президент краевой федерации кикбок-
синга Вячеслав Перерядов,  чемпионов 
России по этому виду спорта на Алтае 
не было последние лет 15. На высшую 
ступень пьедестала поднялся Александр 
Гельвих из Камня-на-Оби. Он победил в 
разделе «Фулл-контакт» в весовой кате-
гории 75 кг. Еще одно золото в копилку 
принесла Марина Черненко, которая пер-
венствовала в разделе «Пойнтфайтинг». 
Победители уже в декабре должны бокси-
ровать на чемпионате Европы в Турции.

Бронзовым призером стал Дмитрий То-
милин, который выступал в том же разделе 
и весе, что и Гельвих, но в полуфинале усту-
пил, иначе зрители увидели бы в финале 
бой двух земляков. Также третье место 
заняла Елена Машкова («Пойнтфайтинг»).

Челябинский 
разгром

Футболисты «Динамо-Барнаул» 
потерпели крупное поражение в оче-
редном матче первенства России по 
футболу среди команд ПФЛ (группа 4).

Встреча, прошедшая 10 сентября в Челя-
бинске, завершилась со счетом 4:0 в пользу 
хозяев поля. Это была первая встреча между 
соперниками за всю историю: ранее «Дина-
мо», как известно, выступало в группе «Вос-
ток», а «Челябинск» – в «Урал-Приволжье».

Счет был открыт в первом тайме, 
а во втором мячи посыпались как из 
рога изобилия. Окончательный счет был 
установлен уже в добавленное время. 
Таким образом, подопечные Алексан-
дра Суровцева проиграли третий матч 
подряд, забив в этих встречах всего один 
гол, а пропустив в свои ворота семь. Ди-
намовцы опустились на девятое место 
в турнирной таблице. Свой следующий 
матч алтайская команда проведет дома 
21 сентября: Барнаул посетит футболь-
ный клуб «Камаз» (Набережные Челны), 
который является лидером турнира.

Результаты других 
матчей 6-го тура:
«Урал-2» (Екатеринбург) – «Новоси-

бирск» – 1:1.
«Крылья Советов-2» (Самара) – «Тю-

мень» (Тюмень) – 3:4.
«Зенит-Ижевск» – «Носта» (Новотро-

ицк) – 2:0.
«Лада-Тольятти» – «Волна» (Нижего-

родская область) – 1:2.
«Лада» (Димитровград) – «Волга» (Улья-

новск) – 0:0.
«Камаз» (Набережные Челны) – «Орен-

бург-2» (Оренбург) – 4:0.
Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .

Четыре золотые награды 
завоевали алтайские вете-
раны спорта на домашнем 
первенстве страны по лет-
нему биатлону. Этот тур-
нир прошел на биатлонном 
комплексе краевого училища 
олимпийского резерва уже в 
девятый раз.

О� И������� �� П�����
Всего за награды первенства, ко-

торое проходило с 11 по 13 сентября, 
сражались около 60 стреляющих 
лыжников от 35 лет и старше. Спорт-
смены прибыли из десятка городов 
Сибирского федерального округа, а 
также Екатеринбурга, Новоуральска, 
Ульяновска, Набережных Челнов, 
Санкт-Петербурга.

– К нам приезжают, потому что 
организационный комитет во главе 
с Сергеем Локтевым (председатель 
Союза ветеранов биатлона Алтая. –
Прим. «АП») проводит очень серьез-
ную работу, – отметил директор 
агрохолдинга «Гудвилл» Геннадий 
Ильичев из Бийска, многократный 
призер ветеранских чемпионатов 
страны по биатлону. – Кроме того, 
у нас солидный призовой фонд. По-
этому и участников всегда много, 
и соревноваться интересно.

Что касается формата чемпионата, 
то в этом году организаторы реши-
ли внести ряд новшеств, включив 
в программу большую индивиду-
альную гонку с шестью огневыми 
рубежами и суперспринт с четырьмя 
заходами на стрельбище. Как отме-
тил главный судья соревнований 
Виктор Селютин, в таких гонках 
фактор случайности практически 
отсутствует. Победить могут лишь 
те, кто не только быстро бежит на 
лыжероллерах, но и хорошо стреляет.

С����, Л����!
Среди главных претендентов 

на золото в младшей возрастной 
категории (от 35 до 45 лет) был 
барнаулец Иван Лыжин – побе-
дитель прошлогоднего чемпио-
ната мира в категории «Мастерс». 
Правда, начался домашний турнир 
для фаворита не лучшим образом. 
В ин диви д уа льной гонке на 
10,5 км он занял третье место. При-
чиной тому стали четыре промаха 
на огневых рубежах. Реактивный 
Вадим Трефилов из Ульяновска 
допустил на стрельбище столько 
же осечек, но бежал значительно 
быстрее. Второе место занял от-
стрелявшийся «на ноль» барнаулец 
Павел Вопилов.

Проделав серьезную работу над 
ошибками, Лыжин в суперсприн-
те подобных срывов не допустил: 
всего два промаха и закономерное 
первое место. Трефилов же «застре-
лился» на третьем рубеже, послав 

в «молоко» четыре патрона. Призо-
вую тройку замкнул томич Алек-
сей Тимошин, который на первых 
трех рубежах продемонстрировал 
идеальную стрельбу, но после за-
ключительной «стойки» зашел на 
четыре штрафных круга.

– Помогли боевой настрой и под-
готовка, которую провели в тече-
ние лета, несмотря на нынешние 
реалии, – говорит Иван Лыжин. – 
Рад, что удалось вновь окунуться 
в соревновательную атмосферу, от 
которой за полгода многие уже от-
выкли. В марте готовились к чемпио-
нату мира, но за три дня до вылета 
в Финляндию пришло извещение, 
что все турниры отменены.

Н� ������ – ��������
Среди седовласых участников, 

которым уже за 55, выделялись 
представители Красноярска. Не-
смотря на солидный возраст, они 
и достаточно резво бегали, и метко 

стреляли! Особенно здорово вы-
ступил 59-летний Андрей Шары-
гин, который уверенно выиграл 
индивидуальную гонку. Также 
он лидировал на протяжении 
большей части в суперспринте, 
но четыре промаха на одном из 
рубежей отбросили его на второе 
место. Причем Шарыгин уступил 
своему товарищу по команде Ва-
силию Ускову всего четыре секун-
ды, но после финиша отнюдь не 
выглядел расстроенным.

– Не один десяток лет с удоволь-
ствием приезжаем в Барнаул, – 
сказал Андрей Шарыгин. – Самое 
главное, что нас сюда привлекает, –
это душевная, домашняя обста-
новка. После награждения всегда 
собираемся вместе, вспоминаем 
тех людей, кого с нами уже нет. 
Стрельбище, конечно, немного 
устарело, но все остальное – на 
высшем уровне. Этот чемпионат, 
по сути, открыл для нас летний 
сезон. Соревновательного опы-
та давно не было, поэтому ноги 
несут, а вот стрельба пока дается 
сложнее.

Кроме золотой награды Ива-
на Лыжина в копилке сборной 
Алтайского края еще три меда-
ли высшей пробы – двукратным 
победителем соревнований стал 
барнаулец Сергей Рыбин. В за-
ключительный день чемпионата 
Рыбин и Лыжин объединились 
в команду «Алтай-1» и вместе с 
Сергеем Локтевым и Вячеславом 
Сергеевым выиграли эстафету.

Совсем скоро спортсмены 
начнут подготовку к зимнему 
сезону, венцом которого станет 
ветеранский чемпионат страны 
в Барнауле в феврале-марте сле-
дующего года.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Снайперы и «бегунки»

  МЯЧ НА ПОДАЧУ .

«Студенты» поборются за кубок
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В нем примут участие около двух тысяч игроков, которые 

будут сменять друг друга. На поле появится и наш земляк 
Алексей Смертин.

Волейболисты барнауль-
ского «Университета» со 
стопроцентным результа-
том завершили розыгрыш 
предварительного раунда 
Кубка 75-летия Победы. 
Наша команда выиграла 
три матча из трех!

И������� 
�� �����������

На прошлой неделе в барнауль-
ском спорткомплексе «Победа» после 
шестимесячного перерыва ожил 
волейбол. С 8 по 10 сентября там 
проходили матчи зонального эта-
па Кубка Победы – нового турнира, 
посвященного 75-летию окончания  
Великой Отечественной войны. Пу-
тевку в «Финал четырех» помимо 
местного «Университета» в третьей 
группе оспаривали питерский «Ав-
томобилист», новосибирский «Локо-
мотив-2» и пермская «Кама».

Турнир был примечателен тем, 
что стал первым на Алтае спортив-

ным мероприятием, на которое в 
коронавирусную эпоху получили 
допуск болельщики. Решение об 
этом было принято губернатором 
Виктором Томенко буквально за 
несколько дней до матчей кубка. 
Директор «Университета» Иван 
Воронков до последнего надеялся, 
что это произойдет. Иначе, по его 
словам, пришлось бы вместо тиши-
ны включать интершум – запись 
криков болельщиков, позволяющую 
сделать игру более реалистичной. 
И хотя заполнять спортсооружение 
разрешили лишь на четверть, но и 
двести человек создавали атмосфе-
ру, по которой уже все соскучились. 
Кричали, свистели, размахивали 
шарфами.

П������� 
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«Университет» открыл програм-
му трехдневного турнира встречей 
с «Автомобилистом». Многие бо-
лельщики обратили внимание на 
то, что нашей командой во время 

игры руководил тренер Игорь Ко-
стяников, а Иван Воронков наблю-
дал за происходящим со скамейки. 
Как объяснил после матча сам Ко-
стяников, подготовкой игроков к 
турниру занимался он, а Воронков 
захотел сосредоточиться на орга-
низаторских функциях. Как бы 
там ни было, соскучившиеся за 
полгода по играм волейболисты 
из Барнаула вышли с серьезным 
настроем, который они продемон-
стрировали уже в первом сете, 
вырвав победу в концовке – 25:20. 
А вот во второй партии игра у 
команды из Северной столицы 
откровенно развалилась: хозяе-

ва повели 6:0, после чего лишь 
наращивали отрыв, выиграв сет 
с неприличным для волейбола 
счетом – 25:9! В третьем отрезке 
«водители» показали характер, 
дав «студентам» серьезный бой. 
До середины сета шла равная борь-
ба – 14:14, однако затем «Универ» 
уложил соперника на лопатки – 
25:17, одержав сухую победу – 3:0.

Второй матч сезона «Универси-
тет» также начал ударно. «Локо-
мотив-2» хоть и привез в Барнаул 
лучшего диагонального прошло-
годнего чемпионата мира среди 
молодежи – 219-сантиметрового 
Максима Сапожкова, но остальные 

игроки явно уступали в мастер-
стве. Тем не менее все три партии 
проходили в упорной борьбе, одна-
ко в концовках «студенты» всякий 
раз были сильнее – 25:22, 25:20, 
28:26. Отличную игру в атаке пока-
зал вернувшийся в «Университет» 
доигровщик Алексей Карпенко, 
который с 17 очками стал самым 
результативным в составе нашей 
команды. Именно он реализовал 
сетбол во второй партии, а также 
поставил победную точку в матче.
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Самым сложным для хозяев на 

турнире получился третий поеди-
нок против коллектива из Перми. 
«Студенты» довольно уверенно взя-
ли первый сет (25:22), по ходу кото-
рого имели преимущество в пять 
мячей. Однако во второй партии 
начались проблемы. Хозяева много 
ошибались, допуская неточности 
в атаке и на подаче, за что и попла-
тились, уступив 21:25. Третий сет 
алтайские волейболисты начали 

увереннее, но и тут не обошлось без 
нервотрепки. В какой-то момент 
они позволили клубу из Перми 
нащупать свою игру, выровнять 
положение на табло – 19:19, а затем 
и выйти вперед. Хозяева отыграли 
три сетбола, партия перешла в фор-
мат «качелей», где нервы оказались 
крепче у «Камы» – 29:27.

В перерыве Игорю Костяникову 
удалось встряхнуть своих подопеч-
ных, они собрались и в концовке 
четвертого игрового отрезка кон-
центрацию уже не теряли, выиграв 
25:19. В итоге дело дошло до пятой 
партии, на протяжении которой 
«Универ» вел 12:9, но затем долго не 
мог сняться с подачи и позволил 
гостям отыграть преимущество –
12:12. Тем не менее наша коман-
да сумела дожать неуступчивую 
«Каму», заработав решающее очко 
отличным блоком – 15:12! После 
игры Костяников признался, что 
у него был серьезный экзамен. 
А Иван Воронков отметил, что 
впервые в жизни смотрел за игрой 
«Университета», не находясь на тре-
нерской скамейке. Но Игорь, по его 
словам, пока блестяще справляется 
с ролью главного. «Я правильно сде-
лал, что поверил в него», – сказал 
директор.
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Таким образом, «Университет» 

вышел в «Финал четырех» Кубка 
Победы. Туда же смогли пробиться 
лидеры других групп: «Локомо-
тив-Изумруд» из Екатеринбурга, 
ВК «Грозный» и московский МГТУ. 
Решающие матчи в борьбе за глав-
ный трофей пройдут с 18 по 20 
сентября в грозненском Дворце 
волейбола имени Увайса Ахтаева.

А в начале октября стартует оче-
редной розыгрыш Высшей лиги 
«А». Правда, здесь барнаульским 
болельщикам придется запастись 
терпением: дома в матчах чемпио-
ната своих любимцев они увидят 
только 18–20 декабря, когда к нам 
в гости пожалуют уже знакомая 
пермская «Кама», а также магни-
тогорская «Магнитка».

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  АНОНС .
Спортивные выходные

В предстоящий уик-энд в крае ожидаются большие спор-
тивные мероприятия.

19–20 сентября в спорткомплексе «Магнум», который нахо-
дится в поселке Комсомольском Павловского района, пройдет 
6-й этап Кубка России по стендовой стрельбе в дисциплине 
«спортинг-компакт». Призовой фонд турнира, предоставленный 
Бочкаревским пивоваренным заводом, составил 1,5 млн руб. 
Начало соревнований: 19 сентября – с 9.00, 20 сентября – с 8.00.

20 сентября в барнаульском спорткомплексе «Темп» пройдет 
XI Международный детско-юношеский фестиваль едино-
борств «Детям планеты – мир без наркотиков». Планирует-
ся, что в турнире по косики каратэ примут участие около 
350 спортсменов. Начало соревнований – в 10.00. С 15.00 до 16.00 –
перерыв на санобработку. Продолжение – с 16.00 до 22.00.

  ТАБЛО .
Поражение с оптимизмом

Барнаульский «Коммунальщик» стартовал в чемпио-
нате России по хоккею на траве, уступив «Динамо-
Электростали» – 0:1.

В Казани 13 сентября прошли первые поединки женского 
чемпионата России среди клубов Суперлиги. Как сообщает 
«Алтайский спорт», в первой половине игры на поле доминиро-
вали алтайские спортсменки, которые показывали быстрый, 
умный, размашистый хоккей. Они были близки к тому, чтобы 
сотворить сенсацию, но упустили свой шанс. После перерыва 
инициативой владели уже динамовки, создавшие целый ряд 
опаснейших моментов у ворот «Коммунальщика», один из ко-
торых в начале четвертой четверти завершился голом. Вчера 
вечером, когда номер уже был подписан в печать, «Коммуналь-
щик» встречался с «Ак Барс – Динамо» из Казани.

Георгий ЛЕДЕНЕВ

Блок барнаульцев был практически непробиваем.


